



Horst Bischof  
Vizerektor für Forschung  
Vice Rector for Research

**Liebe Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrte Forschungspartnerinnen und -partner  
und an unserer Forschung Interessierte!**  
***Dear colleagues, research partners and everyone interested in our research activities,***

Die Forschung an der TU Graz blüht und gedeiht. Davon konnte ich mir in den letzten Monaten bei meinen Institutsbesuchen selbst ein Bild machen. Ich darf über den herausragenden Erfolg zweier TU Graz-Wissenschaftler berichten: Den Kollegen Stefan Mangard, Institut für Angewandte Informationsverarbeitung und Kommunikationstechnologie, und Gernot Müller-Putz, Institut für Neurotechnologie, ist es gelungen, zwei hochbegehrte ERC Consolidator Grants an unsere Universität zu holen. Wissend, wie hoch kompetitiv diese Ausschreibung ist, ist dies wieder ein beeindruckendes Beispiel für die hervorragende Forschung an der TU Graz. Ich möchte beiden Kollegen herzlich gratulieren.

In letzter Zeit hat sich wieder einiges im Bereich der Profilbildung getan: Nach der Umstellung des Infrastruktur- und Dienstleistungsbeitrags (IDB) bekommen nun die FoE direkt Geld aus diesen Beiträgen, das primär für die Anschubfinanzierung verwendet werden wird. Ein deutliches Signal, welchen hohen Stellenwert die Fields of Expertise an der TU Graz haben. Mit Jahresbeginn wurden die teils neu aufgestellten Leitungsteams der FoE eingesetzt: Im FoE „Advanced Materials Science“ folgen Christoph Sommitsch und Peter Hadley Ferdinand Hofer und Klaus Reichmann nach. Maria Cecilia Poletti bleibt im Leitungsteam. Matthäus Siebenhofer scheidet aus der Leitung des FoE „Mobility and Production“ aus. Helmut Eichlseder wird zukünftig von Franz Haas und Viktor Hacker unterstützt. Im FoE „Information, Communication and Computing“ bleibt Oswin Aichholzer im Leitungsteam – Johannes Wallner und Gernot Kubin scheidet aus. Neu sind Kay Uwe Römer und Mihyun Kang. Gleich bleibt die Leitung des FoE „Sustainable Systems“ mit Martin Fellenndorf, Urs Leonhard Hirschberg und Christoph Hochenauer sowie des FoE „Human and Biotechnology“ mit Bernd Nidetzky und Gernot Müller-Putz. Ich möchte mich bei den ausgeschiedenen Leitern für ihre hervorragende (Aufbau-)Arbeit bedanken und den neuen Kolleginnen und Kollegen viel Glück bei ihrer Tätigkeit wünschen. Ich freue mich schon sehr auf eine konstruktive Zusammenarbeit. Auch im Bereich BioTechMed-Graz gibt es Veränderungen. Nach der erfolgreichen Aufbauarbeit während der letzten drei Jahre war es klar, dass es eine stringente Führungsstruktur braucht. Es wurde die Stelle des Director und Co-Director BioTechMed-Graz ausgeschrieben. Aus den zahlreichen Bewerbungen konnten Rudolf Zechner (Karl-Franzens-Universität Graz) als Director und Peter Holzer (Medizinische Universität Graz) als Co-Director gewonnen werden, beides ausgewiesene Wissenschaftler. Wesentlich sind in ihrem Arbeitsprogramm vor allem die Leuchtturmprojekte (ganz ähnlich unseren Leadprojekten), um fokussierte Forschung betreiben zu können.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien einen erholsamen Sommer. Mögen Sie ein wenig Zeit finden, sich in die Lektüre dieses TU Graz *research* zu vertiefen.

*Research at Graz University of Technology is flourishing and thriving. I could see this for myself when I visited the institutes in the last few months. I would like to report about the outstanding success of two TU Graz scientists. Our colleagues Stefan Mangard (Institute of Applied Information Processing and Communications) and Gernot Müller-Putz (Institute of Neural Engineering) have managed to win two highly coveted ERC Consolidator Grants for our university. In view of the highly competitive nature of this project application, this is yet another impressive example of the eminent research being carried out at TU Graz. I would like to congratulate both colleagues.*

*More has been happening lately in the field of our profile development. After changes to the Infrastructure and Service Contribution, these contributions will now provide funds for the FoE, which will be primarily used for start-up funding. This is a clear signal as to the high status the Fields of Expertise at TU Graz enjoy. At the beginning of the year, the in part newly established management teams of the FoE were appointed. In the FoE Advanced Materials Science Christoph Sommitsch and Peter Hadley succeed Ferdinand Hofer and Klaus Reichmann. Maria Cecilia Poletti remains in the management team. Matthäus Siebenhofer leaves the management of the FoE Mobility and Production. Helmut Eichlseder will in future be supported by Franz Haas and Viktor Hacker. In the FoE Information, Communication and Computing, Oswin Aichholzer will remain in the management team, while Johannes Wallner and Gernot Kubin will leave. Kay Uwe Römer and Mihyun Kang are new. The FoE Sustainable Systems will stay the same with Martin Fellenndorf, Urs Leonhard Hirschberg and Christoph Hochenauer, as will the FoE Human and Biotechnology with Bernd Nidetzky and Gernot Müller-Putz. I would like to thank the outgoing heads for their outstanding development work, and wish our new colleagues all the best in their new activities. I'm looking forward to very constructive cooperation. There are also changes in BioTechMed-Graz. After the successful development over the last three years, it was evident that a clearer management structure was needed. The job of director and co-director of BioTechMed-Graz was advertised. From the numerous applications, Rudolf Zechner (University of Graz) was able to be acquired as director and Peter Holzer (Medical University of Graz) as co-director. Both of them are well-proven scientists. Included in their work programme are the very important flagship projects (very similar to our lead projects) to facilitate focused research.*

*I'd like to wish you and your families a restful summer break. And I hope that you can find some time to immerse yourselves in this issue of TU Graz research.*

*Horst Bischof*